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Aos dez dias do mês de agosto de dois mil e onze, às catorze horas e trinta e cinco minutos, na 
sala de reuniões da Reitoria do Instituto Federal do Rio de Janeiro, teve início a reunião do 
Conselho Superior do IFRJ, sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Fernando Cesar 
Pimentel Gusmão. O Presidente contou com a presença dos (as) senhores (as) Conselheiros 
(as): Caetano Moraes (Representante Titular FIRJAN), Zelma Fabri Marão (Representante 5 
Titular FECOMERCIO), Sérgio José Teixeira (Representante Suplente SEDEIS), José Airton 
Monteiro (Representante Titular Diretor-Geral), Paulo Chagas (Representante Titular Diretor-
Geral), Sheila Pressentin Cardoso (Representante Titular Diretor-Geral), Francisco da Silva 
Esteves (Representante Titular Docente), Marcos de Castro Pena (Representante Titular 
Docente), Rafael Almada (Representante Suplente Docente), Dario Kunzler Pereira da Silva 10 
(Representante Titular Técnico-administrativo), Carlos Heráclio Marques (Representante 
Titular Técnico-administrativo), Hélio Marques Filho (Representante Titular Técnico-
administrativo), Bruno Campos dos Santos (Representante Titular Discente),  
O Presidente iniciou a reunião, informando que por conta de divergências entre a Lei de 
criação dos Institutos Federais e a portaria nº 711 de 1º de junho de 2011, que determina a 15 
deflagração do processo de consulta à comunidade para a escolha dos cargos de Reitor e 
Diretor-Geral de Campus, houve necessidade de sustar o cronograma da eleição para Diretor-
Geral do Campus Paracambi e fazer consulta ao MEC. Ainda sobre o processo eleitoral, o 
Presidente informou que o Conselheiro Carlos Heráclio pediu para sair da Comissão, assim, o 
nome do Conselheiro Dário Kunsler foi indicado para a substituição, sendo aprovado por 20 
unanimidade pelo Conselho. Dando prosseguimento, o Presidente colocou a Ata do dia 08 de 
junho de 2011 em votação. A Conselheira Sheila Pressentin pediu para ser verificado o valor 
do quantitativo de 150 reais apresentado na linha 75. Feito isto, a Ata foi aprovada por 
unanimidade. Seguindo a pauta, no item Expediente, o Conselheiro Hélio Marques pediu para 
deixar registrado que ficou indignado com a postura da Direção de Concursos que, ao incluir 25 
pessoas que não pertencem ao quadro de servidores do IFRJ para trabalharem no concurso, 
excluiu muitos servidores do Campus Paracambi, que demonstraram interessem em participar, 
enviando lista nominal. O Presidente disse que levará a indicação ao ConSup para que a 
prioridade seja dos servidores. Seguindo o ponto de pauta, O Conselheiro Rafael Almada 
apresentou as modificações finais sugeridas para compor o texto final do Regimento Geral do 30 
IFRJ. O Presidente disse que precisa da minuta final do Regimento para regularizar outras 
demandas da Instituição; disse que o documento é fundamental e pediu o aval do Conselho 
para sua aprovação; lembrou que é um documento que pode e deve ser revisto sempre que 
necessário pelo Conselho. Sendo assim, após algumas sugestões dos Conselheiros, o 
Regimento Geral do IFRJ foi aprovado por unanimidade. Em seguida, o Presidente anunciou o 35 
ponto de pauta que versaria sobre a proposta de criação do Curso de Bacharelado em Produção 
Cultural, a partir do Curso Superior de Tecnologia da mesma denominação; disse que o CST, 
já existente no Campus Nilópolis, é um curso que gera uma ótima perspectiva no IFRJ e que 
sua intenção é criar um Campus que seja totalmente voltado a área de cultura. O Presidente 
passou a palavra ao Profº Jorge Rodrigues que fez a apresentação, justificando que, desde a 40 
criação do CST em Produção cultural, a perspectiva, já explícita na matriz curricular, era a 
transformação em Bacharelado para atender as demandas do Estado e do mercado, que exigem 
um profissional com qualificação de bacharel. A Pró-reitora de Graduação, Profª Mônica 
Romitelli, por recomendação do Conselho Acadêmico do Ensino de Graduação (CAEG), 
apresentou o trâmite de regulação, supervisão e avaliação, junto ao MEC, para abertura do 45 
curso de bacharelado em questão. A Prof. Pediu para deixar registrado seu apoio na 
transformação do curso, apesar de ter consciência que a mesma poderá ser difícil em termos 
operacionais no sistema E-mec, sendo assim, pede apoio ao Conselho Superior, propondo 
inicialmente a suspensão da oferta do CST de Produção Cultural atual, além da transformação 
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do mesmo. A Pró-reitora finaliza sua explanação, colocando a Pró-reitoria a disposição para 50 
enfrentar qualquer impedimento que haja para alcançar o desejo da comunidade. O Presidente 
abriu inscrições para o debate. O Conselheiro Francisco Esteves lembrou que é preciso 
consolidar os Cursos Superiores de Tecnologia porque se designam aos nichos de mercado. O 
Conselheiro Caetano Moraes acha a transformação prematura, disse que é importante verificar 
a natureza da Instituição acerca dos cursos de tecnologia. O Conselheiro Marcos Pena 55 
concorda com a transformação, já que o curso experimental não garante a aprovação do MEC. 
O Presidente pôs em votação as questões apresentadas, sendo então aprovada a suspensão do 
CST em Produção Cultural e sua transformação em Curso de Bacharelado. Em assuntos gerais 
o Conselheiro Marcos Pena lembrou que, como cabe ao Conselho Superior aprovar as 
diretrizes para as questões financeiras, disse achar interessante convidar o novo Pró-reitor de 60 
administração para que ele apresente o modo como vem conduzindo o seu trabalho. O 
Presidente concordou com a idéia e disse que o convidaria para a próxima reunião. O 
Presidente agradeceu a presença de todos, encerrando a reunião às 18h e 40 minutos, e, nada 
mais havendo a ser tratado, eu, Simone Corrêa, Secretária do Conselho Superior, encerro a 
presente Ata, que seguirá assinada por mim e pelo Presidente. 65   


